

Beratung von arbeitslosen Jugendlichen: Überlegungen zur professionellen Umsetzung im Jobcenter im ländlichen Raum

Mareike Scobel und Becky Müller

Zusammenfassung:

Die Umsetzung einer professionellen Beratung stellt die Fachkräfte des kommunalen Jobcenters vor diverse Herausforderungen. Der Fokus dieses Artikels bezieht sich auf die Phasenverläufe von Beratung im Fallmanagement anhand einer abstrakten Fallkonstellation. Die Untersuchung geht der Frage nach, welche Möglichkeiten sich aus der professionellen Beratung von jugendlichen Arbeitslosen im ländlichen Raum ergeben. Sie basiert zum einen auf Literaturrecherchen, zum anderen orientiert sich die Darstellung am Fallmanagement des Landkreis Oder- Spree und impliziert eigene Erfahrungen in der Rolle des persönlichen Ansprechpartners.

Abstract: *Consultation of unemployed adolescents: Thoughts on professional implementation in the job centres in rural areas*

The implementation of a professional consultation represents sundry challenges for the skilled personnel of the municipal employment agencies. The focus of this article focuses on the phases of consultation within the case management based on an abstract case configuration. This study analyses the question of how the professional consultation can result in likely opportunities for unemployed adolescents in the rural areas. On the one hand, it is based on literature research, on the other hand, it orientates on the depiction of the case management of the Oder-Spree county and implies personal experiences in the roll of the personal contact person.